



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 27 de Septiembre de 2002

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+El San Juan congelado.

+Nicaragua y Costa Rica acuerdan suspender durante tres años los reclamos y demandas sobre el río nicaragüense.

+Bolaños pronostica que al término de ese plazo, ninguno de los dos países vecinos necesitará acudir a las cortes.

+Llega más inversión privada a Managua.

+La Plaza Banpro, como la llamarán, será construida frente a la Rotonda El Güegüense, donde fue el Hospital El Retiro.

+Mata a mujer y a perro que salió a defenderla.

+Brenda Lissete Machado Dávila y un perro que salió en su defensa, murieron a balazos ayer en la ciudad de Sébaco, Matagalpa, cuando un presunto enfermo mental entró a una tienda con intenciones de secuestrarla.

El Nuevo Diario

+Arreglos con Costa Rica.

+Acuerdos tomados por Presidentes en la Cumbre de Alajuela, sujetos a ratificación por sus respectivos parlamentos.

+Mandatarios -¡incluso Portillo!- también se pronuncian en respaldo a la lucha anticorrupción de CA y Nicaragua.

+Acuerdos de Alajuela auguran el advenimiento de una nueva era en las relaciones de ambos países vecinos.

+Aleman también perderá curul.

+Leonel Téller y Rafael Córdova entregan a directiva de Asamblea la documentación que demuestra la falsedad de la Declaración de Probidad del ex-presidente.

+Acusan también a los contralores y al Fiscal de ser encubridores, ya que ellos recibieron en su tiempo las denuncias y pruebas irrefutables de los ocultamientos y falsedades de Alemán.

+Al ser desafortado concurrirá ante el Juez como un ciudadano común y corriente.

+Tregua en paro de Buseros.

+ Población nuevamente sometida a chantaje.

+Alcalde amaga con meter nuevas unidades.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Abuso en ejercicio del cargo público.

“Uno de los pilares sobre los que los países más prósperos de la Tierra han cimentado su desarrollo y prosperidad es el reconocimiento de que todos sus ciudadanos son iguales ante la ley. Esos países hace mucho tiempo que eliminaron efectivamente el arcaico sistema de privilegios. En algunas naciones de las menos desarrolladas, como Nicaragua, también se ha querido hacer, y así está consignado en la legislación nicaragüense. Pero de la teoría a la realidad hay un gran espacio. La Asamblea Nacional de Nicaragua, sin embargo, no tiene ni siquiera una comisión de ética como sí la tienen prácticamente todos los cuerpos legislativos de otras naciones.”

Caricatura

La Prensa



Opinión

La Prensa

Demonios. (Luis Sánchez Sancho)

“El diputado liberal Jaime Morales Carazo dijo el lunes pasado, que su expulsión del PLC de Arnoldo Alemán era una actitud de “soberbia satánica”. Por su parte los liberales arnoldistas que se manifestaron el miércoles de esta semana en respaldo de su líder, exhibieron el retrato del Presidente Enrique Bolaños pintado como demonio. En realidad, seguramente Daniel Ortega y Arnoldo Alemán no son demonios, pero según sus adversarios a veces actúan como si lo fueran o estuvieran endemoniados”.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

Democracia “democratizada”. (Francisco Enríquez C.)

“Se necesita rehabilitar a los partidos políticos y a la sociedad civil (organizada) del país, para apoyar con un mayor y eficaz involucramiento de parte de estos sujetos democráticos, en el ámbito político y cotidiano que pueda sufrir la nación. Pensando con esto, en que la democracia se debe de ¿democratizar?”.

Una vez más en defensa del Gobierno. (Jorge J. Cuadra)

“Los plantones que se estaban dando en el norte del país, Matagalpa para ser exacto, son producto del derrumbe mundial del precio del café y no de la mala voluntad del gobierno de la República. Que la piensen bien los políticos inescrupulosos cuando arrastran a toda esa gente inocente y los exponen al peligro en nombre de sus intereses personales, porque pueden ser señalados de cometer crímenes de lesa humanidad, cuando las víctimas son los favoritos de Dios”.

Lamento de un anciano. (Armando Cedeño R.)

“Sucede que el Seguro Social acostumbra a quebrantar los reglamentos ya establecidos, así por ejemplo al 50% de los pensionados sólo se les da la tercera parte de lo que corresponde, por otro lado la patología que ofrece es solamente la mitad del total que tienen entre 30 y 50 casos, asimismo los medicamentos que ellos cubren no llenan ni siquiera la lista básica mínima que cualquier país del Mundo Cubre”.

Principales Titulares de Página Interiores

La Prensa

+Hoy comparece Arnoldo Alemán. (Pág. 3 A)

+Su abogado Pereira Majano alegará inocencia. Ayer compareció David Castillo.

+Comparecencia de acusados es un reconocimiento tácito a nueva directiva, a pesar de protestas.

+Escándalo arnoldista en sesión parlamentaria. (Pág. 3 A)

+Gritos y golpes en los escaños en protesta encabezada por Alemán.

+Dos grupos continúan escoltando a Alemán. (Pág. 3 A)

+La Dirección de Seguridad Personal de la Policía Nacional mantendrá los dos grupos de escoltas que resguardan la integridad física del ex presidente Arnoldo Alemán.

+Arnoldistas presentan agenda parlamentaria. (Pág. 3 A)

+Impulsarán regulación de intereses de tarjetas de crédito.

+Nueva demanda contra Alemán. (Pág. 4 A)

+Hermes Pérez Valenzuela, abogado de la Alcaldía de Nagarote, amenazó con demandar al ex titular del Parlamento, Arnoldo Alemán, por los supuestos delitos de injurias y calumnias.

+Presidentes del istmo respaldan a Bolaños. (Pág. 5 A)

+Los presidentes de Centroamérica, el vicepresidente de Panamá y el representante del primer ministro de Belice, patentizaron ayer su pleno respaldo a la lucha contra la corrupción emprendida por su homólogo nicaragüense, Enrique Bolaños.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 4 -

+Nuevos jueces verán casos de corrupción. (Pág. 6 A)

+Con la puesta en vigencia del nuevo Código de Procedimiento Penal, a partir del próximo 24 de diciembre, los más sonados casos de corrupción, incluyendo el conocido como "La Huaca", pasarán a manos de nuevos jueces que nombrará la Corte Suprema de Justicia.

+Pedirán desaforación de diputado Gadea. (Pág. 1 C)

+Alcaldía de Ocotol cree que éste es el único camino para lograr que parlamentario pague 233 mil córdobas que adeuda por impuestos.

+Asesoría Legal de esta Municipalidad hará petición esta semana a la Asamblea Nacional.

El Nuevo Diario

+Estudian una drástica reducción del Estado. (Pág. 2)

+ El gobierno de Nicaragua estudia un plan de reducción del gasto público donde se contempla la disminución drástica y radical del aparato estatal.

+Mayoría aplaude y el arnoldismo deslegitima. (Pág. 3)

+Reacciones en Asamblea sobre OEA.

+Acusaciones por delitos electorales son "chantajes". (Pág. 3)

+Proyecto BID sacude a las universidades. (Pág. 3)

+Modernización o muerte se traduce de algunas posiciones del CNU.

+Se trata de "un enlatado", es la respuesta de algunas universidades privadas.

+Fiscal Centeno Gómez niega y agrega que enjuiciados serán cerca de 35, la mayoría con inmunidad.

+Contralor recurre de amparo contra presidente Bolaños. (Pág. 13)

+Rizo contra ley de inmunidad y reelección. (Pág. 11C)

+Firma acuerdo con Unión Europea.

+BID aprueba préstamo blando para Nicaragua. (Pág. 11 C)

+22.5 millones para vivienda.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 560

Programa: **Fuego Cruzado**

Conductor: Enrique Quiñónez y José Payán

Tema: Varios

+Quiñónez anunció que a partir de hoy, también estará dirigiendo el programa Luis Mora Sánchez.

+Dijo que Arnoldo Alemán le comunicó que tenía una fuerte presión nacional, para que realice una concentración el 20 de Octubre celebrando su triunfo en 1996.

+Mora expresó que le gustaría ver cómo va a celebrar Don Enrique el triunfo de los liberales el 4 de Noviembre. Comentó que le dio lástima ver a los cuatro pelagallos que en la fiesta cívica, pese a que habían desplegado una gran campaña en los medios de comunicación.

+Mora sugirió que todos los liberales deberían enviarle una carta al Sr. Bolaños y a la Embajada de EE.UU., protestándoles por los abusos cometidos y así se darán cuenta que son la mayoría.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 5 -

+Al programa llamó Ana Julia Balladares y dijo que el Presidente Bolaños le ha autorizado 120 millones a Herty para proyectos. Cuestionó que si todo eso que le estaba dando es porque van a hacer la tercera vía.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitada: María Alejandra Alemán Cardenal

Tema: Ataques a la familia Alemán

+María Alejandra pidió a Don Enrique Bolaños y a Daniel Ortega que dejen en paz a su familia, a la que están involucrando para doblegar a su padre. "Que les quede claro. La familia Alemán se quedará en el país".

+Expresó que no se entendiera el hecho de estar visitando a los medios de comunicación como el lanzamiento de María Alejandra a la política, porque nunca se va a involucrar en política. Agregó que si está visitando varios medios es para decir que la familia Alemán es unida, es buena y que nunca han robado.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductor: Alcides Arias

Tema: Varios

+Enrique Quiñónez llamó al programa y dijo que 44 diputados liberales son mayoría y no van a permitir que los manoseen. Indicó que una vez que el Presidente Bolaños culmine su periodo presidencial va a pasar a la historia como el Presidente más impopular del país y que será un huérfano político.

+El diputado Carlos Gadea dijo que lo que ha gastado el Presidente Bolaños por encarcelar a un hombre, lo debería de ocupar para acabar con el hambre del pueblo.

Radio Corporación

Programa: **Editorial**

Conductor: José Castillo Osejo

+El día anterior a la marcha del PLC, el Presidente dio expresiones nada gratas, que no gustaron a los que votaron por él.

+El día miércoles mandó a tres funcionarios donde el Cardenal Miguel Obando, para advertirle que si algo le pasaba al Presidente de la República, recaería sobre los hombros de la alta jerarquía eclesial, porque en la emisora 560 gentes anónimas habían proferido amenazas de muerte.

+Eso es ridículo ponerle mente a esas palabras, cuando en Nicaragua es lo más común.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+En la Cumbre Centroamericana se abordaron temas como la hambruna, la sequía, la lucha contra la corrupción y el eventual TLC con EE.UU. Durante esta cumbre el Presidente Enrique Bolaños se reunió con el Presidente Abel Pacheco y sus respectivos cancilleres y llegaron a un acuerdo parcial sobre el Río San Juan. (Indican puntos del acuerdo). En otro aspecto el Presidente Bolaños declaró: "No veo como haya

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 6 -

cometido delitos electorales y estoy dispuesto a probarlo ante la justicia". **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La sesión solemne de la Asamblea Nacional, dedicada al adulto mayor, fue opacada por los 45 diputados arnoldistas quienes se hicieron presentes hoy (jueves) al Parlamento y crearon un escándalo. Finalmente se retiraron de la sesión, porque según ellos, no les permitieron hablar. Según el diputado Miguel López, la sesión tenía una programación especial y después de esto se les daría participación, pero los arnoldistas no esperaron terminaron irrespetando y hasta amenazando a algunos miembros de la Junta Directiva. La sesión continuó con 47 diputados, los que aprobaron la renuncia de Martín Aguado. **(Multinoticias, Canal 4 / Bolsa Visión, CDNN 23 / Not. Independiente, Canal 8)**

+Durante la sesión de la Asamblea Nacional, Arnoldo Alemán y Enrique Quiñónez estuvieron haciéndole señales a Fernando Avellán (poniéndose la mano en el corazón) Avellán declaró que mantiene sus sentimientos de amistad con Alemán y que esta situación no es personal, sino legal. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Periodistas parlamentarios emitieron un comunicado en el que se muestra indignación por las declaraciones emitidas el miércoles por María Fernanda, e instaron a los medios a no cubrir las actividades de los liberales sino se les garantiza seguridad y respeto. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Vicepresidente José Rizo no comparte la propuesta de Arnoldo Alemán de llevar a cabo un diálogo nacional y celebra que la Fiscalía esté en un renacimiento, al anunciar que se investigarán supuestos delitos electorales cometidos en la campaña recién pasada. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Canal 12 está pasando un cintillo que dice 143 días de injusta encarcelación: Mario Medrano, Ausberto Narváez. **(Noticias 12, Canal 12)**

+José Antonio Alvarado inició el cabildeo con los miembros de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, para lograr el apoyo a la agenda legislativa propuesta por el Ejecutivo. Por otra parte la Junta Directiva mediará ante el Ejecutivo, para que los jubilados participen en la negociación del nuevo convenio colectivo del MINSA. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario de Estado de República Dominicana, Elías Weissin, dijo que su país no procederá a la extradición de ningún miembro de la familia Alemán, hasta que el Estado de Nicaragua lo solicite. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario Técnico de la Presidencia, Mario de Franco, expresó que el Gobierno seguirá racionalizando el gasto público. Reconoció que los salarios de los ministros son altos pero transparentes. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Miguel Mora dijo que, de acuerdo a investigaciones hechas por 100% Noticias, casi han confirmado que la Cervecería Victoria habría sido vendida por 300 millones de dólares a un consorcio sudafricano. Relaciones Públicas del Grupo Pellas aseguró que hay negociaciones para la venta, pero que aún no se ha firmado el contrato de venta. **(100% Noticias, ExtraPlus)**

+El Vicepresidente José Rizo opinó que un diálogo nacional amplio, podría destrabar los problemas del PLC y del país. **(Extravisión, ExtraPlus)**

+El COSEP se reunió con asesores económicos del Gobierno y pidió medidas urgentes para mejorar el clima económico del país y así poder producir. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+FETSALUD convocó a un paro a los hospitales y centros de salud de Managua a partir del próximo

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 7 -

martes, debido a que la comisión negociadora del MINSA rechaza la participación de los jubilados en el nuevo convenio colectivo. **(R. 560, Noticiero 560)**

+El diputado arnoldista David Castillo pidió no ser desaforado para no enfrentar la acusación por fraude millonario al Canal 6. **(R. Sandino, R. Informaciones, El Decano)**

+Leonel Teller y Rafael Córdova pidieron a la nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional que investigue también al Fiscal General de la República, Julio Centeno Gómez, y a los contralores colegiados Francisco Ramírez Tórrez y Guillermo Argüello Poessy. **(R. Sandino, R. Informaciones, El Decano)**

+La Comisión Investigadora que dictaminará las solicitudes de desaforación de particulares, abrirá audiencia a los altos funcionarios públicos a partir del lunes 30 de Septiembre. **(R. Sandino, R. Informaciones, El Decano)**

+La Ministra de Salud, Lucía Salvo, decidió ignorar al Concejo Nacional de Salud y ya presentó su propuesta de presupuesto para el próximo año. **(R. La primerísima, Sin Frontera, El Not.)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua